

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL
Franqueo concertado
Sr. Jefe del Servicio de Prensa de Baleares (Para el Negociado de Control) Calle Morey, 3
PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Baleares)

La entrada del Rdo. Ecónomo-Arcipreste

Magno y magnífico acontecimiento local, que una excepcional destemplanza atmosférica ni la crudeza de un día verdaderamente invernal bastaron a deslucir, fué la llegada a esta ciudad y toma de posesión de su cargo del recién nombrado Ecónomo Arcipreste de esta parroquia de San Bartolomé, Rdo. D. Juan Enseñat y Oliver, el próximo pasado 1.º de enero del presente mes y año. Fausto suceso que la población en masa—bien, sin hipérbolo, puede afirmarse con rara espontaneidad aprestóse a celebrar y con singular regocijo celebró.

Ya antes de que un repique de campanas anunciara al vecindario la llegada del tren extraordinario en que hacía su viaje a ésta nuestro distinguido paisano llenaba ingente multitud de personas de todo estado, sexo y condición el andén, la escalinata y el patio de la estación ferroviaria, e igualmente la plaza de España, la calle del General Franco y la parte de la plaza de Calvo Sotelo contigua a la iglesia, alfombradas con arrayán, lo mismo que las de Bauzá y de la Rectoría hasta la Casa Rectoral, que era la carrera que el nuevo Rector y su séquito más tarde habían de seguir.

Con algún retraso de la hora anunciada salió de Palma el convoy, y por lo tanto algo retrasado hubo de llegar a esta ciudad, lo cual, si avivó aún más la general impaciencia del público, en nada aminoró su entusiasmo, que le hacía aguantar, sin sentir la incomodidad de una fría llovizna y de un airecillo glacial.

Para recibir al Rdo. Sr. Enseñat en la estación de Palma habían ido a la capital los señores Vicario encargado de la Parroquia, Rdo. D. José Morey; Alcalde de Sóller, D. Antonio Castañer, y Presidente de la Junta Parroquial de A. C., D. Guillermo Frontera, quienes regresaron en compañía del Rdo. Ecónomo-Arcipreste y de sus familiares.

Acompañaron al Rdo. Sr. Ecónomo, pasajeros en el mismo tren, sus primos, los esposos D. Jaime Enseñat y D.ª María Seguí, con sus hijos Sras. Mariana y María y Srtos. Vicente y Antonio. Y de Palma, igualmente, D. Damián Ramis Mut, Director de la «Naviera Mallorquina», y su señora esposa, D.ª Isabel Vanrell; D. Miguel Truyol Martorel, Teniente Coronel de Intendencia, y su señora esposa, D.ª Josefa Mota; D. Miguel Bernat; D.ª María Teresa Bernat, de Qués; D. Pedro Oliver Moner, del comercio, y su hija, Srta. Margarita; el médico D. Juan Vidal Pedrero; D. Francisco Castañer y su hijo Srto. Pedro; D. Miguel Bennassar Costa, y los Rdos. D. Juan Bennassar Costa y D. Antonio Pou, Maestro de Ceremonias de la Catedral.

De Alcudia vinieron para acompañar al Rdo. Sr. Enseñat y hacer acto de presencia en la solemne función, los Sres. D. Francisco Vivar, Teniente de Alcalde; D. Antonio García y D. Bartolomé Ventayol, concejales, y D. Sebastián Ventayol, Secretario del Ayuntamiento; D. Juan Llompard, Juez Municipal; D. Jaime Vivar, Sargento de Infantería; D. Martín Bascañana, organista de Alcudia; D. Pedro Ventayol Serra, Director de la Escuela Graduada, y D. Jaime Vivar Ventayol.

Y de Pla de Sant Jordi, D. Guillermo Mut Crespi y D. Guillermo Ramis Nadal, propietarios.

Al entrar el tren en agujas fué saludado por la Banda Municipal de música con animados y alegres sonos y por el numeroso gentío que, apretujado, lo aguardaba en todo lo largo del andén, con calurosa salva de aplausos, que se repitió aún más frenética al apearse y dirigirse los distinguidos viajeros a la sala de espera de la Estación, donde fué saludado y cumplimentado el Rdo. Sr. Enseñat por el Clero, las Autoridades de Marina, civiles y militares, representaciones de distintas entidades y otras personas de viso de la localidad.

Luego, presidido por la banda de música, acompañado por las mencionadas personalidades y seguido por el pueblo, dirigióse el Rdo. Sr. Rector a la Parroquia, aclamado por la multitud que en compacta agrupación hallábase apostada en todo el trayecto para presenciar su paso, y se agregaba al séquito seguidamente.

De las puertas del templo parroquial, cerradas a su llegada a ellas, entregó las llaves el Vicario encargado de la misma, Rdo. Sr. Morey, al M. I. Sr. D. Andrés Gaimari, Secretario Canciller del Obispado, y éste a su vez al nuevo Ecónomo Arcipreste, quien las abrió y entró solememente en la Casa del Señor. Acro seguido, acompañado de dichos señores Capitular y Vicario, con el demás clero, dirigióse a la capilla bautismal, donde abrió la pila; después a la eucarística, para postrarse ante el Sagrario; luego al altar mayor, que besó; fué luego al coro, en cuya silla presidencial se sentó, y, por último, a la Sacristía. De esta salió nutridísimo coro, formado por los numerosos asistentes que llenaba, por completo la espaciosa nave y todas las capillas adyacentes, la anafona *Salve Regina*.

Cantóse por la escolanía y este mismo extraordinario coro, en la Misa mayor, la composición gregoriana de *Angelis*, con acompañamiento del órgano e inusitada solemnidad, produciendo el conjunto de tantas voces unidas, con entonación y ajuste admirables, excelente efecto. Fué el celebrante el M. I. Sr. Capitular D. Andrés Gaimari, al que asistieron de diácono, subdiácono y capelán asistente, respectivamente, los Rdos. P. Bernardo Martorel, Prepósito de la Congregación del Oratorio en esta ciudad; P. José Verd, Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones, y nuestro distinguido paisano D. Antonio Juan Mora, Párroco-Arcipreste de Felanitx.

Después de Evangelio dirigióse el reverendo D. Juan Enseñat al púlpito, acompañado por todo el clero, y con voz algo velada por la emoción pero con dicción firme y segura, pronunció elocuente sermón de circunstancias, que a continuación ofrecemos a nuestros lectores en extracto para que de buena parte de lo que dijo en su presentación a sus nuevos feligreses puedan tener una idea los no asistentes y los ausentes, que también lo son.

Enorme era la expectación del público cuando vió al Sr. Enseñat, acompañado de todo el reverendo clero parroquial, dirigirse al púlpito.

Con frase repusada y llena de emoción empieza su discurso tan esperado. Describe de mano maestra el apoteósico recibimiento que se le acababa de tributar y exclama: «Nunca como en estos momentos me habia dado cuenta tan exacta de lo poco que soy. Por esto, contento, sí, pero con respeto y timidez recojo vuestros aplausos y con profunda reverencia los coloco al pie del altar santo, suplicando al Divino Corazón de Jesús, a su Santísima Madre y al glorioso San Bartolomé, que Ellos y no yo sean los que gobiernen, sean los rectores de esta parroquia, precisamente porque Ellos han sido quienes, sirviéndose del Prelado diocesano me han enviado a vosotros *Qui est, misit me ad vos*: El que es, me envía a vosotros».

Habla luego de la misión del Párroco, y aduce los motivos del por qué se le llama Jefe y Padre de la Familia parroquial, Maestro de la verdad y Pastor de las almas. ¡Es el continuador de la obra de Jesucristo! «Suviendo—decía—cargado con la cruz hacia la cumbre del Calvario, nuestro divino Redentor sintióse tres veces rendido, no propiamente bajo el peso físico de la cruz, sino bajo el peso moral de los pecados del mundo que iba a borrar, según aquella preciosa frase del Apóstol San Pablo: *Sanguis Christi emundat nos ab omni peccato*».

El calorífico más intenso sacudió a la inmensa multitud cuando le oía decir: «¡Hermanos míos! Si conocía yo esa sublime doctrina y la tremenda responsabilidad y peso del ministerio parroquial, ¿por qué he querido venir aquí, donde he de sentir más intensamente tales impresiones? Ahí tenéis el misterio... y va seguidamente su explicación. En aquellos momentos de seria reflexión en que debí resolver si o no aceptaba el cargo de Ecónomo de esta parroquia, solamente el amor a Sóller pudo inclinarme a su aceptación; solamente la predilección especial que sentía por la parroquia de mi pueblo me hizo separar del Curato de Alcudia que pacíficamente poseía desde el año 1916. Solamente ese amor me hizo separar de aquella amadisima parroquia, de la que tantas pruebas de aprecio y consideración he recibido; de aquella feligresía formada de corazones nobles, dignos sucesores de aquellos sus valientes antepasados que lucharon dignamente y gloriosamente vencieron a los agermanados, a últimos del siglo XV y principios del XVI; de aquella feligresía que guarda aquellos tesoros de inapreciable valor: el Santo Cristo Milagroso y Ntra. Sra. de la Victoria, bajo cuya sombra se ha desarrollado todo mi apostolado en Alcudia. Y ved, hermanos míos, como me hallo ya aquí cargado con la Cruz sobre mis débiles hombros. Pero he de decirlos que en estos instantes se siente mi corazón animado y levantado mi espíritu precisamente porque sé que en Sóller hallaré elementos de decidida cooperación, elementos de gran valía, de apoyo constante. Los hallaré ciertamente en el dignísimo Clero de esta Parroquia, cuyo celo es de mi bien conocido; los hallaré en las cuatro Ramas de Acción Católica y Asociaciones adheridas, de cuya organización y funcionamiento tengo muy buenas referencias. Los hallaré en las reverendas Comunidades Religiosas de uno y otro sexo que colaborarán decididamente en la santificación de las almas. Los hallaré en las dignísimas Autoridades que desde el momento que conocieron mi nombramiento, me han dado repetidas muestras de respeto y consideración, verdaderamente inmerecidas, como también las he recibido de la Compañía del Ferrocarril de Sóller, que en gesto magnánimo puso un tren extraordinario a mi disposición para trasladarme aquí. Los hallaré en todos vosotros, mis amadísimos sollerenses, porque sois mis hermanos, y los hermanos, cuando lo son de verdad, se ayudan. Me animaré mucho, sin duda, la memoria del difunto Párroco Rdo. don Rafael Sitjar, a quien poco ha Dios llamó para sí, después de una larga y fecunda gestión parroquial. De él tengo yo el recuerdo y el honor de haber sido el primer hijo de Sóller que subió las gradas del altar como sacerdote durante su rectorado. De él recibí las últimas preparaciones para la celebración del Santo Sacrificio. De sus autorizados labios oí un acertado y cumplido elogio del sacerdocio católico en el sermón que pronunció desde este púlpito el día de mi primera misa... De su celo de buen Párroco y de las obras que llevó a efecto en esta Parroquia no hay para que hablaros porque todos las conocéis mejor que yo. De él un merecido recuerdo; para su alma, una súplica de sufrágio».

Dedicado tan piadoso recuerdo al difunto Sr. Sitjar, pasa a esbozar su programa de acción parroquial: los pobres y los enfermos, el decoro de la Casa del Señor, los monumentos en proyecto, la realización del ideal de Cristo: *ut sint unum*: que todos seamos uno: un solo rebaño; programa que el auditorio escucha con creciente interés y gratamente sorprendido.

«Para el Párroco consciente de su elevada misión, a más de la administración de los Santos Sacramentos y la predicación de la Divina Palabra, ha de ocupar puesto de preferencia en su corazón el cuidado de los enfermos y de los pobres. ¡Los enfermos! Pobrecitos, que habiendo perdido la salud,

postrados en el lecho del dolor, tienen que pasar largas horas de angustia y de pena. Una palabra del Párroco, una frase del Padre de sus almas en su visita ha de producir en sus oprimidos corazones muy agradable consuelo y una cristiana resignación a la Divina Voluntad. ¡Los pobres! Porción desgraciada de la grey del Señor, debe ser objeto de preferencia, no ciertamente por ser más querida, sino más indigente, de parte del Pastor de la parroquia.

«Al eco divino de aquellas palabras del Espíritu Santo: *Domine, dilexi decorem domus tuae et locum habitationis gloriae tuae*: Señor he amado el decoro de tu casa y el lugar donde habita tu gloria; he de procurar hacer cuánto pueda en favor del ornato de la Casa del Señor. Aquí tenéis empezadas las obras de esta significación: la fachada de este suntuoso templo, que una vez terminada le dará expresión de catedral, y la construcción del templo parroquial de La Huerta que está cubriendo ya una muy sentida necesidad de servicio religioso en aquella populosa barriada... Para ambas obras, mis entusiasmos; para ambas obras mi cooperación personal y mis limosnas. Sé que los tiempos actuales son difíciles, pero sé también que no os haréis esperar en la entrega de las vuestras, porque conozco vuestro espíritu religioso y vuestra religiosidad».

«Además, se están levantando en Sóller dos monumentos que forman época en nuestra historia, dos monumentos gigantes, expresión viva del espíritu religioso y emprendedor de los sollerenses: uno dedicado al Sacratísimo Corazón de Jesús, y el otro a la Inmaculada Concepción de la Virgen Santísima. Este es oferta delicada y donación generosa de noble y cristiana familia de Sóller a la Virgen Santísima; aquél, el del Sagrado Corazón de Jesús, constituye un exponente elocuentísimo de la muy antigua y arraigada devoción de Sóller al Sacratísimo Corazón de nuestro Redentor Divino. Por consiguiente, el activar la construcción de este Monumento será objeto especialísimo de mis desvelos, y abrigó la esperanza de que todos vosotros, porque os conozco, sentiréis los mismos deseos y de que ayudadéis con vuestras limosnas—como lo haré yo desde hoy mismo—a fin de que lo veamos pronto terminado. Cuando lo estén realmente, estos dos Monumentos, prolongándose el uno hacia el otro y uniéndose místicamente, formarán preciosísimo Arco Iris que, extendiéndose solememente sobre nuestra ciudad, con expresión simbólica de halagüeñas esperanzas causarán en el corazón sollerense dulcísima sensación de tranquilidad y de paz, fundada en la protección divina de Jesús y de María».

En el final expresa su anhelo «de acercar corazones y de unir voluntades, en esta feligresía, en aras del sublime deseo de la unión—*ut sint unum*—que tanto preocupaba a Jesucristo la noche del Jueves Santo; y termina su discurso implorando las bendiciones del cielo sobre la venerable persona del Prelado diocesano, del M. I. Capitular y Secretario-Canciller del Obispado, del venerable Arcipreste de Felanitx; sobre el Clero y Autoridades locales; sobre todo el pueblo.

Pocas veces habrá pronunciado el señor Enseñat un discurso que fuera escuchado con tanta emoción y que tan hondo efecto produjera en el auditorio. Pádecenos mil se merece por su oportunidad su tacto y prudencia sacerdotal, de que hizo gala en toda su oración, que mereció unánimes elogios.

Terminada la misa dirigióse el Rdo. señor Enseñat a la Casa Rectoral, precedido, como antes, por la banda de música y acompañado por los ya mencionados Clero y Autoridades, representaciones y numerosísimo público, siendo nuevamente saludado y aplaudido, a su paso, por la multitud. En la sala principal del edificio recibió



SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SÓLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo
concertado

Sr. Jefe del Servicio de Prensa
de Baleares
(Para el Negociado de Control)
Calle Morey, 3

PALMA

Franqueo
concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

La entrada del Rdo. Ecónomo-Arcipreste

Magno y magnífico acontecimiento local, que una excepcional destemplanza atmosférica ni la crudeza de un día verdaderamente invernal bastaron a deslucir, fué la llegada a esta ciudad y toma de posesión de su cargo del recién nombrado Ecónomo-Arcipreste de esta parroquia de San Bartolomé, Rdo. D. Juan Enseñat y Oliver, el próximo pasado lunes, inicio del presente mes y año Fausto suceso que la población en masa—bien, sin hipérbolo, puede afirmarse con rara espontaneidad aprestóse a celebrarlo con singular regocijo celebró.

Ya antes de que un repique de campanas anunciara al vecindario la llegada del tren extraordinario en que hacía su viaje a ésta nuestro distinguido paisano llenaba ingente multitud de personas de todo estado, sexo y condición el andén, la escalinata y el patio de la estación ferroviaria, e igualmente la plaza de España, la calle del General Franco y la parte de la plaza de Calvo Sotelo contigua a la iglesia, alfombradas con arrayán, lo mismo que las de Bauzá y de la Rectoría hasta la Casa Rectoral, que era la carrera que el nuevo Rector y su séquito más tarde habían de seguir.

Con algún retraso de la hora anunciada salió de Palma el convoy, y por lo tanto algo retrasado hubo de llegar a esta ciudad, lo cual, si avivó aún más la general impaciencia del público, en nada aminó su entusiasmo, que le hacía aguardar, sin sentir la incomodidad de una fría llovizna y de un airecillo glacial.

Para recibir al Rdo. Sr. Enseñat en la estación de Palma habían ido a la capital los señores Vicario encargado de la Parroquia, Rdo. D. José Morey; Alcalde de Sóller, D. Antonio Castañer, y Presidente de la Junta Parroquial de A. C., D. Guillermo Frontera, quienes regresaron en compañía del Rdo. Ecónomo-Arcipreste y de sus familiares.

Acompañaron al Rdo. Sr. Ecónomo, pasajeros en el mismo tren, sus primos, los esposos D. Jaime Enseñat y D.ª María Seguí, con sus hijos Srtas. Mariana y María y Srtos. Vicente y Antonio. Y de Palma, igualmente, D. Damián Ramis Mut, Director de la «Naviera Mallorquina», y su señora esposa, D.ª Isabel Vanrell; D. Miguel Truyol Martorell, Teniente Coronel de Intendencia, y su señora esposa, D.ª Josefa Mota; D. Miguel Bernat; D.ª María Teresa Bernat, de Qués; D. Pedro Oliver Moner, del comercio, y su hija, Srta. Margarita; el médico D. Juan Vidal Pedrero; D. Francisco Castañer y su hijo Srto. Pedro; D. Miguel Bannassar Costa, y los Rdos. D. Juan Bannassar Costa y D. Antonio Pou, Maestro de Ceremonias de la Catedral.

De Alcudia vinieron para acompañar al Rdo. Sr. Enseñat y hacer acto de presencia en la solemne función, los Sres. D. Francisco Vivar, Teniente de Alcalde; D. Antonio García y D. Bartolomé Ventayol, concejales, y D. Sebastián Ventayol, Secretario del Ayuntamiento; D. Juan Llompard, Juez Municipal; D. Jaime Vivar, Sargento de Infantería; D. Martín Bascuñana, organista de Alcudia; D. Pedro Ventayol Serra, Director de la Escuela Graduada, y D. Jaime Vivar Ventayol.

Y de Pla de Sant Jordi, D. Guillermo Mut Crespi y D. Guillermo Ramis Nadal, propietarios.

Al entrar el tren en agujas fué saludado por la Banda Municipal de música con animados y alegres sonos y por el numeroso gentío que, apretujado, lo aguardaba en todo lo largo del andén, con calurosa salva de aplausos, que se repitió aún más frenética al apearse y dirigirse los distinguidos viajeros a la sala de espera de la Estación, donde fué saludado y cumplimentado el Rdo. Sr. Enseñat por el Clero, las Autoridades de Marina, civiles y militares, representaciones de distintas entidades y otras personas de viso de la localidad.

Luego, presidido por la banda de música, acompañado por las mencionadas personalidades y seguido por el pueblo, dirigió el Rdo. Sr. Rector a la Parroquia, aclamado por la multitud que en compacta agrupación hallábase apostada en todo el trayecto para presenciar su paso, y se agregaba al séquito seguidamente.

De las puertas del templo parroquial, cerradas a su llegada a ellas, entregó las llaves el Vicario encargado de la misma, Rdo. Sr. Morey, al M. I. Sr. D. Andrés Caimari, Secretario Canciller del Obispado, y éste a su vez al nuevo Ecónomo Arcipreste, quien las abrió y entró solemnemente en la Casa del Señor. Acto seguido, acompañado de dichos señores Capitular y Vicario, con el demás clero, dirigióse a la capilla bautismal, donde abrió la pila; después a la eucarística, para postrarse ante el Sagrario; luego al altar mayor, que besó; fué luego al coro, en cuya silla presidencial se sentó, y, por último, a la Sacristía. De esta salió revestido con capa pluvial y se cantó, por nutridísimo coro, formado por los numerosos asistentes que llenaba, por completo la espaciosa nave y todas las capillas adyacentes, la antifona *Salve Regina*.

Cantóse por la escolanía y este mismo extraordinario coro, en la Misa mayor, la composición gregoriana de *Angelis*, con acompañamiento del órgano e inusitada solemnidad, produciendo el conjunto de tantas voces unidas, con entonación y ajuste admirables, excelente efecto. Fué el celebrante el M. I. Sr. Capitular D. Andrés Caimari, al que asistieron de diácono, subdiácono y capellán asistente, respectivamente, los Rdos. P. Bernardo Martorell, Preósito de la Congregación del Oratorio en esta ciudad; P. José Verd, Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones, y nuestro distinguido paisano D. Antonio Juan Mora, Párroco-Arcipreste de Felanitx.

Después de Evangelio dirigióse el reverendo D. Juan Enseñat al púlpito, acompañado por todo el clero, y con voz algo velada por la emoción pero con dicción firme y segura, pronunció elocuente sermón de circunstancias, que a continuación ofrecemos a nuestros lectores en extracto para que de buena parte de lo que dijo en su presentación a sus nuevos feligreses puedan tener una idea los no asistentes y los ausentes, que también lo son.

Enorme era la expectación del público cuando vió al Sr. Enseñat, acompañado de todo el reverendo clero parroquial, dirigirse al púlpito.

Con frase reposada y llena de emoción empieza su discurso tan esperado. Describe de mano maestrá el apoteósico recibimiento que se le acababa de tributar y exclama «Nunca como en estos momentos me habia dado cuenta tan exacta de lo poco que soy. Por esto, contento, sí, pero con respeto y timidez recojo vuestros aplausos y con profunda reverencia los coloco al pie del altar santo, suplicando al Divino Corazón de Jesús, a su Santísima Madre y al glorioso San Bartolomé, que Ellos y no yo sean los que gobiernen, sean los rectores de esta parroquia, precisamente porque Ellos han sido quienes, sirviéndose del Prelado diocesano me han enviado a vosotros *Qui est, misit me ad vos*: El que es, me envía a vosotros».

Habla luego de la misión del Párroco, y aduce los motivos del por qué se le llama Jefe y Padre de la Familia parroquial, Maestro de la verdad y Pastor de las almas. «Es el continuador de la obra de Jesucristo! «Subiendo—decía—cargado con la cruz hacia la cumbre del Calvario, nuestro divino Redentor sintióse tres veces rendido, no propiamente bajo el peso físico de la cruz, sino bajo el peso moral de los pecados del mundo que iba a borrar, según aquella preciosa frase del Apóstol San Pablo: *Sanguis Christi emundat nos ab omni peccato*».

El entusiasmo más intenso sacudió a la inmensa multitud cuando le oía decir: «¡Hermanos míos! Si conocía yo esa sublime doctrina y la tremenda responsabilidad y peso del ministerio parroquial, ¿por qué he querido venir aquí, donde he de sentir más intensamente tales impresiones? Ahí tenéis el misterio... y va seguidamente su explicación. En aquellos momentos de seria reflexión en que debí resolver si o no aceptaba el cargo de Ecónomo de esta parroquia, solamente el amor a Sóller pudo inclinarme a su aceptación; solamente la predilección especial que sentía por la parroquia de mi pueblo me hizo separar del Curato de Alcudia que pacíficamente poseía desde el año 1916. Solamente ese amor me hizo separar de aquella amadísima parroquia, de la que tantas pruebas de aprecio y consideración he recibido; de aquella feligresía formada de corazones nobles, dignos sucesores de aquellos sus valientes antepasados que lucharon dignamente y gloriosamente vencieron a los agermanados, a últimos del siglo XV y principios del XVI; de aquella feligresía que guarda aquellos tesoros de inapreciable valor; el Santo Cristo Milagroso y Ntra. Sra. de la Victoria, bajo cuya sombra se ha desarrollado todo mi apostolado en Alcudia. Y ved, hermanos míos, como me hallo ya aquí cargado con la Cruz sobre mis débiles hombros. Pero he de decir que en estos instantes se siente mi corazón animado y levantado mi espíritu precisamente porque sé que en Sóller hanaré elementos de decidida cooperación, elementos de gran valía, de apoyo constante. Los hallaré ciertamente en el dignísimo Clero de esta Parroquia, cuyo celo es de mi bien conocido; los hallaré en las cuatro Ramas de Acción Católica y Asociaciones adheridas, de cuya organización y funcionamiento tengo muy buenas referencias. Los hallaré en las reverendas Comunidades Religiosas de uno y otro sexo que colaborarán decididamente en la santificación de las almas. Los hallaré en las dignísimas Autoridades que desde el momento que conocieron mi nombramiento, me han dado repetidas muestras de respeto y consideración, verdaderamente inmerecidas, como también las he recibido de la Compañía del Ferrocarril de Sóller, que en gesto magnánimo puso un tren extraordinario a mi disposición para trasladarme aquí. Los hallaré en todos vosotros, mis amadísimos sollerenses, porque sois mis hermanos, y los hermanos, cuando lo son de verdad, se ayudan. Me animará mucho, sin duda, la memoria del difunto Párroco Rdo. don Rafael Sitjar, a quien poco ha Dios llamó para sí, después de una larga y fecunda gestión parroquial. De él tengo yo el recuerdo y el honor de haber sido el primer hijo de Sóller que subió las gradas del altar como sacerdote durante su rectorado. De él recibí las últimas preparaciones para la celebración del Santo Sacrificio. De sus autorizados labios de un acertado y cumplido elogio del sacerdocio católico en el sermón que pronunció desde este púlpito el día de mi primera misa... De su celo de buen Párroco y de las obras que llevó a efecto en esta Parroquia no hay para que hablaros porque todos las conocéis mejor que yo. De él un merecido recuerdo; para su alma, una súplica de sufragio.»

Dedicado tan piadoso recuerdo al difunto Sr. Sitjar, pasa a esbozar su programa de acción parroquial: los pobres y los enfermos, el decoro de la Casa del Señor, los monumentos en proyecto, la realización del ideal de Cristo: *ut sint unum*: que todos seamos uno: un solo rebaño; programa que el auditorio escucha con creciente interés y gratamente sorprendido.

«Para el Párroco consciente de su elevada misión, a más de la administración de los Santos Sacramentos y la predicación de la Divina Palabra, ha de ocupar puesto de preferencia en su corazón el cuidado de los enfermos y de los pobres. ¡Los enfermos! Pobrecitos, que habiendo perdido la salud,

postrados en el lecho del dolor, tienen que pasar largas horas de angustia y de pena. Una palabra del Párroco, una frase del Padre de sus almas en su visita ha de producir en sus oprimidos corazones muy agradable consuelo y una cristiana resignación a la Divina Voluntad. ¡Los pobres! Porción desgraciada de la grey del Señor, debe ser objeto de preferencia, no ciertamente por ser más querida, sino más indigente, de parte del Pastor de la parroquia.

«Al eco divino de aquellas palabras del Espíritu Santo: *Domine, dilexi decorem domus tuae et locum habitationis gloriae tuae*: Señor he amado el decoro de tu casa y el lugar donde habita tu gloria; he de procurar hacer cuánto pueda en favor del ornato de la Casa del Señor. Aquí tenéis empezadas las obras de esta significación: la fachada de este suntuoso templo, que una vez terminada le dará expresión de catedral, y la construcción del templo parroquial de La Huerta que está cubriendo ya una muy sentida necesidad de servicio religioso en aquella populosa barriada... Para ambas obras, mis entusiasmos; para ambas obras mi cooperación personal y mis limosnas. Sé que los tiempos actuales son difíciles, pero sé también que no os haréis esperar en la entrega de las vuestras, porque conozco vuestro espíritu religioso y vuestra religiosidad...»

«Además, se están levantando en Sóller dos monumentos que formarán época en nuestra historia, dos monumentos gigantes, expresión viva del espíritu religioso y emprendedor de los sollerenses: uno dedicado al Sacratísimo Corazón de Jesús, y el otro a la Inmaculada Concepción de la Virgen Santísima. Este es oferta delicada y donación generosa de noble y cristiana familia de Sóller a la Virgen Santísima; aquél, el del Sagrado Corazón de Jesús, constituye un exponente elocuentísimo de la muy antigua y arraigada devoción de Sóller al Sacratísimo Corazón de nuestro Redentor Divino. Por consiguiente, el activar la construcción de este Monumento será objeto especialísimo de mis desvelos, y abrigo la esperanza de que todos vosotros, porque os conozco, sentiréis los mismos deseos y de que ayudadéis con vuestras limosnas—como lo haré yo desde hoy mismo—a fin de que lo veamos pronto terminado. Cuando lo estén realmente, estos dos Monumentos, prolongándose el uno hacia el otro y uniéndose místicamente, formarán preciosísimo Arco Iris que, extendiéndose solemnemente sobre nuestra ciudad, con expresión simbólica de halagüeñas esperanzas causarán en el corazón sollerense dulcísima sensación de tranquilidad y de paz, fundada en la protección divina de Jesús y de María».

En el final expresa su anhelo «de acercar corazones y de unir voluntades, en esta feligresía, en aras del sublime deseo de la unión—*ut sint unum*—que tanto preocupaba a Jesucristo la noche del Jueves Santo; y termina su discurso implorando las bendiciones del cielo sobre la venerable persona del Prelado diocesano, del M. I. Capitular y Secretario-Canciller del Obispado, del venerable Arcipreste de Felanitx; sobre el Clero y Autoridades locales; sobre todo el pueblo.

Pocas veces habrá pronunciado el señor Enseñat un discurso que fuera escuchado con tanta emoción y que tan hondo efecto produjera en el auditorio. Páccenos mil se merece por su oportunidad su tacto y prudencia sacerdotal, de que hizo gala en toda su oración, que mereció unánimes elogios.

Terminada la misa dirigióse el Rdo. señor Enseñat a la Casa Rectoral, precedido, como antes, por la banda de música y acompañado por los ya mencionados Clero y Autoridades, representaciones y numerosísimo público—siendo nuevamente saludado y aplaudido, a su paso, por la multitud. En la sala principal del edificio recibió



D. Pablo Frontera Pizá

falleció, en esta ciudad, el día 1.º Enero de 1945, a las 5'30 de la mañana

A LA EDAD DE 56 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

— (E. P. D.) —

Sus apenados hermanos: D. Mateo, D. Pedro-Antonio, D. Damián y D. Juan; hermanas políticas: D.^a María Mayol, D.^a Magdalena Morell y D.^a Vicenta Roig; sobrinos y sobrinas; tías, primos, primas y demás parientes, y la razón social «Bernat S. A», al participar a sus amistades esta sensible pérdida, les ruegan tengan al finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán profundamente reconocidos.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

◆ CRONICA LOCAL ◆

La llegada de los Santos Reyes

Esta tarde a las cinco y media llegará a nuestro Puerto el buque en que viajan

La caravana de los Reyes Magos, siguiendo su ruta a través de montañas nevadas y de mares embravecidos e inclementes se acerca a nuestro valle, para donde tienen anunciado su llegada en la tarde de hoy.

En el puerto, y por el personal de la Estación Naval, están apurados todos los preparativos para recibirlos, y, si el mal tiempo no lo entorpece, el recibimiento que se les tributará será brillantísimo, como corresponde a la regia estirpe de los augustos monarcas y al fervor y entusiasmo del pueblo infantil que los aguarda con impaciencia.

Los actos que se celebrarán en su honor serán los que ya adelantamos a nuestros lectores, y para facilitar a los niños y niñas de Sóller el que puedan sumarse a los mismos, la Compañía del «Ferrocarril de Sóller» ha dispuesto haya servicio doble de tranvías a partir de las 16'30.

amablemente, lleno de satisfacción y de afecto su corazón por tantas muestras de aprecio que de sus queridos conciudadanos recibía. Por espacio de algunas horas ante él desfilaron, y a todos obsequió con un sencillo refresco. Durante la prolongada recepción, la Banda Municipal, bajo la batuta de su Director, D. Mateo Oliver Maió, apostada en el zaguán de la casa, interpretó selectas piezas de su repertorio.

El recibimiento que hizo el vecindario de Sóller a su distinguido paisano el Rdo. don Juan Enseñat y Oliver con motivo de su entrada, como Ecnómico-Arcipreste, en la parroquial iglesia de San Bartolomé, fue — ya lo hemos dicho al empezar esta reseña — magno y magnífico acontecimiento, que ha de formar época, por su solemnidad y por lo que tuvo de espontáneo homenaje popular, en los fastos de nuestra Historia local. Por él, como buenos sollerenses, nos felicitamos al reiterar nuestra cordial felicitación al digno homenajeado, a quien deseamos largos años de vida, y salud y fuerza para llevar sobre sus hombros, ligera y agilmente, la pesada cruz que le ha confiado el Señor.

Tarde literaria en Acción Católica

Domingo, día 7, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el local de Acción Católica un acto literario a cargo de los Aspirantes a Jóvenes de A. C., quienes interpretarán un sugestivo programa a base de las composiciones de los PP. Salesianos *El cómico sin dinero* y *Timidito y terremoto*, dos obras en extremo divertidas, y a las que los jóvenes actores dan la máxima expresión constituyendo ello garantía de agradable y sano esparcimiento para los que asistan al referido acto.

El precio de las funciones de cine

La Empresa de los teatros locales nos ruega demos publicidad a la siguiente nota: «Saliendo al paso de un falso rumor palado en esta ciudad, se desmiente oficialmente que vayan a ser aumentados los precios de las funciones de cine del «Alcázar» y del «Fantasio» durante la presente temporada.

Como ya se anunció al principio de la misma, sólo ante alguna película extraordinaria en colores, y siempre en sesiones numeradas, será aumentado el precio de las localidades, pero ello excepcionalmente y sin que sirva de precedente.»

El servicio de tranvías en las fiestas de Reyes

En los dos días de fiesta, mañana, sábado, festividad de la Epifanía, y el domingo día 7, el tranvía que circula entre Sóller y Palma efectuará sus salidas en esta forma:

Salida de Sóller, a las 13'20.
Id. de Palma, a las 20.

El servicio de trenes será el ordinario de todos los días.

Exceso de original

Para dar salida a la información de actualidad, que se nos acumula en relación con el escaso espacio de que podemos disponer, hemos de dejar para otra edición diversos trabajos de colaboración cuya actualidad dejamos salvada con las presentes líneas.

Entre estos artículos queremos citar: las saluciones al nuevo Rector *Rasgo enaltecido*, de D. José Miró Pastor; *Una voz entre tantas*, de D. Miguel Marqués Coll. Y el artículo necrológico *Recuerdo a mi hermanito*, de la niña Paula Colom.

Reparto del «Premio Miguel Ballester»

El domingo último tuvo lugar el acto de la repartición del «Premio Miguel Ballester Serra», instituido por la distinguida señora D.^a Rosa Cruellas Vda. de Ballester, en memoria de su difunto esposo y, como es sabido, para premiar anualmente a los músicos de la Banda Municipal de esta ciudad que por su constancia en la asistencia a los ensayos se hagan acreedores al mismo.

Con tal motivo la referida banda de música dió un concierto en el templete de la plaza de Calvo Sotelo, de once a doce, interpretando diversas y bellas composiciones del malogrado Sr. Ballester, para honrar también así su memoria.

Terminado dicho concierto tuvo lugar en el Salón Capitular de la Casa Consistorial el reparto del expresado premio, cuyo acto estuvo presidido por el señor Alcalde accidental, D. Nicolás Arbona Oliver; D. Jaime Colom Casanovas, Juez Municipal; reverendo D. José Morey, Vicario encargado de la Parroquia de San Bartolomé; Rdo. D. Miguel Rosselló, Pbro. y D. Andrés Arbona, Presidente y Secretario, respectivamente, del Patronato de dicha banda, y D. Mateo Oliver, Director de la misma.

Dióse lectura a una atenta carta remitida por la fundadora del premio, Sra. Cruellas, excusando su asistencia al acto por residir actualmente en Madrid en compañía de su hijo D. Miguel, y manifestando asociarse, empero, en espíritu al mismo y, al propio tiempo, enviando un cariñoso saludo y su felicitación con motivo de Año Nuevo a Autoridades, directivos y componentes de la repetida banda de música.

Seguidamente procedió al reparto de dicho premio, y es digno de elogiar una vez más el hecho de que casi la totalidad de los músicos de la expresada banda se han hecho acreedores a participar del mismo. Lo que dice mucho en favor suyo, tanto por su asiduidad a los ensayos como por el reconocimiento que han demostrado hacia la altruista institución del premio de referencia.

Al final del acto hicieron uso de la palabra el señor Alcalde accidental y el Rdo. señor Rosselló, dedicando un recuerdo al que fué entusiasta filarmónico, D. Miguel Ballester, sentidas palabras de agradecimiento hacia su señora viuda, la filantrópica dama D.^a Rosa Cruellas, y una merecida alabanza a la abnegada y cultural labor de los componentes de la referida agrupación musical, haciéndose votos para el mejor progreso de la misma.

Los bailes de Año Nuevo

Mañana, último baile de las Fiestas en el «Alcázar»

En las presentes Fiestas, que van de Navidad a Reyes, la juventud sollerense que gusta de los bailes de salón habrá podido solazarse con su distracción favorita, pues no han sido pocas las ocasiones que se le han deparado. Las sociedades «La Unión» y «Círculo Sollerense» han organizado en las solemnidades de Navidad y Año Nuevo sendos bailes para sus socios, que se han visto todos ellos extraordinariamente animados, principalmente los celebrados en las noches de fin y de principio de año. Y además, a estas fiestas se ha sumado hogafío el «Teatro Alcázar» con otros bailes al final de la sesión de cine de la noche, tan celebrados, que han dado lugar a que todos los que gustan de esta diversión hayan podido saciarse a sus anchas, dada la profusión de bailes que se han celebrado en todos los días de fiesta.

Para poner adecuado remate a esta serie de bailes del «Alcázar», la Empresa anuncia para mañana, sábado, fiesta de los Reyes Magos, el último de los que había proyectado, que tendrá lugar, en la misma forma de los anteriores, al terminar la función de la noche. Es de suponer que se verá también extraordinariamente concurrido, no sólo por ser ya el último sino, además, por la capacidad del local y por la novedad que esta doble función entraña.

Fríos extraordinarios en esta comarca

Lo han sido, en verdad, los que durante la presente semana aquí han reinado. Los iniciaron unos vientos impetuosos del sector Norte, que desencadenaron en el mar imponente temporal y los continuaron unos intensos relentes, convertidos en escarcha en los amaneceres de estos últimos días, haciendo bajar la temperatura hasta los tres grados bajo cero en esta ciudad y sus afueras y a dos en el punto más abrigado de la barriada del Puerto, cosa anormal y rarísima veces vista en nuestro valle.

Durante la pasada noche ha llovido copiosamente, y al amanecer del día de hoy han aparecido de nuevo cubiertos de nieve los vecinos montes hasta casi lo bajo de sus laderas.

¿Se realizará hogafío aquél refrán de «Año de nieves, año de bienes»? *Qui vivra, verra.*

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Esta mañana ha llegado, de regreso de su viaje a San Fernando (Cádiz), a donde fué acompañando a su esposa, nuestro amigo D. Miguel Estarellas Oliver, oficial de nuestro Ayuntamiento.
Sea bienvenido.

SALIDAS

Para proseguir sus estudios, ya a punto de terminar las vacaciones navideñas, han marchado estos días: a Barcelona, los hermanos Srta. Teresa y D. Ramón Ripoll Casasnovas y D. Miguel Colom Bernat; a Zaragoza, D. José Rovira Morey; a Valencia, D. Sebastián Alcover Rullán y a Madrid, D. Bartolomé Frontera Marqués.

Embarcaron ayer en el vapor correo de Valencia, con destino a Villarreal, después de pasar las Navidades aquí, nuestros amigos los esposos D. Jaime Coll Arbona y D.ª Rosa Rotger Colom, con sus hijos señoritos Catalina y Bartolomé.

Marchó con ellos su sobrina, la señorita María Colom Rotger.

Deseamos hayan tenido todos un feliz viaje.

ENTRONIZACIÓN DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Por el Rdo. D. José Morey, Director del Apostolado de la Oración, fué entronizada ayer, en el hogar de los esposos D. Bartolomé Magraner Borrás y D.ª Martha Favier Farge, una artística imagen del Divino Corazón de Jesús.

Los nombrados esposos obsequiaron delicadamente a sus invitados a este simpático y muy laudable acto.

BODAS

Anteayer, jueves, a las ocho de la mañana, se unieron con el sagrado vínculo del matrimonio la gentil Srta. Isabel Dols Sampol y el joven D. Luis Molino Portilla Cabo de 1.ª de la Armada.

La ceremonia religiosa se celebró en la capilla de la Virgen del Carmen de nuestra parroquia de San Bartolomé, bellamente adornada con luces y flores.

Bendijo el enlace y celebró la misa de velaciones el Rdo. D. José Morey, vicario.

Apadrinaron al novio, el joven D. Francisco Sampol Oliver y la Srta. Antonia Dols Sampol, y de la desposada fueron padrinos sus padres: D. Antonio M.ª Dols Trias y D.ª Antonia M.ª Sampol Oliver.

El acta matrimonial firmáronla los testigos D. Miguel Bauzá Bibiloni, D. Bartolomé Magraner Borrás, D. Jaime Bauzá Pizá y D. Bartolomé Ferriol Vicens.

Dió realce a este acto la interpretación en el órgano, por D. Miguel Rosselló, organista parroquial, de bellos fragmentos de música sacra.

En el domicilio de los padres de la novia se obsequió luego a los numerosos invitados con un exquisito desayuno.

Terminado éste, los noveles esposos se trasladaron a su nuevo domicilio, acompañados de sus familiares, donde, por el reverendo D. José Morey fué bendecida y entronizada una bella imagen del Sgdo. Corazón de Jesús, la que fué colocada en puesto de honor en el nuevo hogar.

La feliz pareja salió de viaje para los principales pueblos de la isla, debiendo embarcar luego para Barcelona.

Les deseamos eterna dicha.

Esta mañana, a las ocho, ante el altar de la Inmaculada Concepción de nuestro templo parroquial han unido para siempre sus vidas, con el sacramento del Matrimonio, la agraciada señorita Magdalena Casasnovas Colom y el joven D. Bartolomé Ferrer Ribas.

Ha autorizado el matrimonio canónico y celebrado la misa de velaciones el vicario Rdo. D. José Morey


Han sido padrinos de boda: por parte del contrayente, su madre, D.ª María Ribas Cardona, y su primo D. Bartolomé Ribas Vives; y por parte de la novia, sus padres, D. Vicente Casasnovas Escales y D.ª María Colom Planas.

El acta ha sido firmada por D. Antonio Crespi Marroig, D. Francisco Miquel Casasnovas, D. Jorge Arbona Colom y D. José Coll Arbona

Los novios han salido en viaje de bodas para Manacor

Les deseamos propicia y eterna luna de miel.

El sábado último día 30 de Diciembre y en el altar mayor de la iglesia de San Ramón de Penyafor, bellamente adornado con flores y macetas y profusa iluminación, se celebró la boda de los distinguidos jóvenes Srta. Concepción Arbona Casasnovas y Jaime Llaneras Luis, Sargento de Infantería de Marina de esta Estación Naval.



D.ª Antonia-María Canals Frontera
 Vda. de D. Pedro-Antonio Enseñat Mayol
 Falleció en esta ciudad el día 1.º Enero de 1945
A LA EDAD DE 81 AÑOS
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos
 y la Bendición Apostólica

————— (A. E. R. I. P.) —————

Sus desconsolados hijos: D.ª Catalina y
 D. Francisco; hijos políticos: D. Bartolomé So-
 cías Abraham y D.ª Teresa Pereda; hermanos
 políticos, sobrinos, primos y demás parientes,
 participan a sus amigos y conocidos esta dolo-
 rosa pérdida y les suplican una oración por el
 alma de la finada, lo que tendrán como un es-
 pecial favor.

La novia, elegantísima y bella con su rico tocado de boda, entró en el templo acompañada de su padre, D. José Arbona Ferrer, a los acordes de una marcha nupcial. Bendijo el enlace y celebró la misa de velaciones el Rdo. Cura-Ecónomo D. Juan Sueca Miralles

Apadrinaron al novio: su tío D. Pedro Llaneras Fiol, y su madrina, D.ª María Fiol Matas. De la gentil desposada fueron padrinos sus tíos D. Guillermo Casasnovas Tocho y D.ª Margarita Arbona Ferrer viuda de Cardell.

Firmaron como testigos el acta matrimonial el capitán de Infantería de Marina don Benito Palliser Pons, y el teniente de la misma arma D. Javier Peñarubia Ponce de León.

Terminado este solemne acto, durante el cual el organista D. Miguel Rosselló interpretó bellos trozos de música clásica, los invitados fueron obsequiados en el restaurante «Miramar» con un exquisito lunch.

Los noveles esposos salieron de viaje para los más bellos rincones isleños.

A las muchas felicitaciones que con motivo de su boda ha recibido la novel pareja unimos la nuestra muy efusiva y sincera.

NECROLÓGICAS

D. PABLO FRONTERA PIZÁ

En la mañana del primer día del corriente mes y año sorprendió dolorosamente a los íntimos amigos del que lo fué también nuestro muy distinguido y apreciado, don Pablo Frontera Pizá, y al vecindario de esta ciudad en general, la infausta noticia del fallecimiento de aquél, acaecido pocas horas antes, a las cinco y media de la madrugada.

Aguda pero penosísima dolencia fué la que, en sólo unos pocos días de postración en cama, llevó al sepulcro al hombre robusto, ágil y fuerte, al parecer rebosante de salud en el pleno de su vida, a los todavía risueños y agradables cincuenta y seis años de su edad, llenos de satisfacciones y esperanzas y en el disfrute de una ventajosa y envidiable posición social.

Se la había labrado el malogrado señor Frontera con su inteligencia y laboriosidad, dedicado desde su juventud al comercio en

Wuppertal, populosa ciudad alemana, a la que en 1906 emigró en compañía de su hermano D. Damián, y siendo más tarde en los negocios del importante establecimiento por ellos fundado, secundados por otros de sus hermanos. De allá regresó definitivamente, obligado por las anormales circunstancias creadas por esta funesta guerra, en 1940, y desde entonces ha vivido pacíficamente en esta ciudad, entrañablemente querido de sus familiares y considerado y bien quisto de cuantas otras personas tuvieron ocasión de tratarle, por su sencillez, por su honorabilidad, por su carácter afable y por la bondad de su corazón, cualidades excelentes de que estaba su alma adornada.

Una prueba del general aprecio en que era tenido, y de las muchas simpatías de que gozaban sus próximos allegados fué la extraordinaria concurrencia de público a las honras fúnebres al difunto dedicadas: al rezo del rosario en la casa mortuoria y entierro, al anochecer del mismo día de la defunción, a las que asistieron la Comunidad parroquial con cruz alzada, el personal de la fábrica de tejidos «Bernat S. A.» y buen número de vecinos, estando presidido el duelo por los familiares, a quienes acompañaron muchos amigos; y al suntuoso funeral que en la mañana del martes se celebró en la Parroquia en sufragio del alma del finado.

Descanse en paz, y reciban sus afligidos hermanos: D. Mateo, D. Pedro Antonio, don Damián y D. Juan; hermanas políticas: doña María Mayol, D.ª Magdalena Morell y doña Vicenta Roig; sobrinos y demás deudos consuelo en su dolor y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

D.ª ANTONIA-M.ª CANALS FRONTERA

También el día primero del corriente mes y año se durmió en la paz del Señor la bondadosa anciana D.ª Antonia María Canals Frontera, viuda del que fué nuestro antiguo y apreciado amigo el industrial don Pedro Antonio Enseñat Mayol, habiendo sido confortado su espíritu para su entrada en la eternidad con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Dolorosa enfermedad, a consecuencia de

una caída que la produjo la fractura de un fémur, la ha retenido recluida tres semanas en su casa y cuyos sufrimientos ha soportado ella, mujer de arraigadas convicciones cristianas, con paciencia y resignación verdaderamente ejemplares. Este lamentable accidente, unido al delicado estado de octogenaria, ha sido bastante para llevar la infortunada Sra. Canals al sepulcro, causando la irreparable pérdida suma aflicción a sus amantes y amados hija, D.ª Catalina, e hijo D. Francisco; hijo e hija políticos: D. Bartolomé Socías Abraham y D.ª Teresa Pereda, y demás deudos, y profundo sentimiento a sus numerosas amistades, de las que por sus virtudes, su trato sencillo y familiar y sus nobles sentimientos fué siempre considerada y tenida en mucho aprecio.

Al día siguiente del de la defunción al anochecer verificóse la conducción del cadáver a la última morada, después del rezo del rosario cuerpo presente en la casa mortuoria, con asistencia de la Comunidad parroquial con cruz alzada y numerosos vecinos, y el miércoles por la mañana se celebró solemne funeral en la Parroquia en sufragio de su alma.

Acompañamos en su pena a los nombrados familiares de la finada y con ellos pedidos a Dios conceda a ésta el galardón de los Justos. Reciban consuelo en su aflicción y la expresión de nuestra muy sentida condolencia.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

- Día 19. — Pedro Antonio Bernat Castillo, hijo de Pedro y Catalina.
- Día 24. — Ignacio M. March Pizá, hijo de Pedro y Catalina.
- Día 25. — Antonia-Jesús-Magraner Brunet, hija de Pedro y Lucía.
- Día 26. — Catalina Coll Ferrer, hija de Pedro y Rosario.
- Día 26. — Juan Lladó Bibiloni, hijo de Narciso y Margarita.

MATRIMONIOS

- Día 23. — Juan Mas Frau, viudo, con Margarita Canals Frau, soltera.
- Día 30. — Jaime Llaneras Luis con Concepción Arbona Casasnovas, solteros.

DEFUNCIONES

- Día 20. — Juana M.ª Frau Pastor, de 62 años, viuda, calle Vuelta Piquera, n.º 17.
- Día 23. — Francisca Mateu Barceló, de 23 años, soltera, calle Sargento Soler, n.º 4.
- Día 27. — Bernardo Bernat Bauzá, de 75 años, casado, calle Quadrado, n.º 18.
- Día 29. — Simón Mayol Barceló, de 84 años, casado, calle de Ampurias, n.º 13.

Resumen del año 1944

| | |
|---|----|
| Nacimientos | |
| Niños | 85 |
| Niñas | 82 |
| Total | |
| Disminución sobre el año anterior | |

| | |
|---|----|
| Defunciones | |
| Varones | 66 |
| Hembras | 90 |
| Total | |
| Aumento sobre el año anterior | |

Fallecidos a la edad: de menores de 1 año, 4 varones y 8 hembras; de 1 a 5 años, 1 varón y 0 hembras; mayores de 5 hasta 20 años, 4 varones y 4 hembras; de 21 a 40 años, 4 varones y 4 hembras; de 41 a 70 años, 22 varones y 24 hembras; mayores de 70 años, 31 varones y 50 hembras

Matrimonios

| | |
|---|----|
| Entre solteros | 57 |
| Viudos con solteras | 2 |
| Solteros con viudas | 2 |
| Entre viudos | 3 |
| Total de matrimonios | |
| Disminución sobre el año anterior | |

Año 1945

NACIMIENTOS

- Día 1.º Francisco Arcas Bibiloni, hijo de Francisco y Francisca.

DEFUNCIONES

- Día 1. — Pablo Frontera Pizá, de 56 años, soltero, calle de la Rectoría, n.º 16
- Día 1. — Antonia M.ª Canals Frontera, de 81 años, viuda, calle del Mirto, n.º 10
- Día 3. — Antonia Rullán Miquel, de 83 años, viuda, calle de Cristóbal Pizá, n.º 10
- Día 4. — María Bernat Bauzá, de 81 años, viuda, calle Vicario Pastor, n.º 11

COMPRO PIANO

Para informes en esta Administración. Anuncio número 236.

¡SEÑORA!... ¿Desea obsequiar a su hijito con un regalo bonito y práctico a la vez?

Visite nuestra exposición de coches para niños

¡POR FIN!... recibimos ya el cargamento de JUGUETES que desde Oriente nos enviaron SS. MM. los Reyes GASPAR, MELCHOR y BALTASAR.

CASA CASTAÑER

GENERAL MOLA, 42

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

Para mañana, día de Reyes, el «Porreras»

En la anterior temporada los rivales más encarnizados del Sóller fueron el Porreras y el Alcázar.

Con el Porreras, que será mañana peli-groso oponente de nuestros azules en el campo d' Eu Mayol, se disputaron en competición oficial cuatro partidos.

Para el campeonato de 2ª categoría, en 6 Enero, en Porreras, venció el Sóller por 5 a 3. En 4 Marzo, en el campo d' Eu Mayol, los porrerenes se desquitaban ven-ciendo a su vez por 3 a 1. La competición terminó siendo campeón el Sóller con 19 puntos, sub campeón el Alcázar, con 18, y tercero el Porreras con 17.

Se disputó luego la Liga de 2ª categoría en dos grupos: capital y pueblos. En 7 Mayo, en Sóller, el club local venció por 1 a 0. En 17 del mismo mes, en Porreras, se desquitaban ampliamente los rojillos por 5 a 1.

En las finales de la competición el Porre-ras venció al Antoniana y se clasificó cam-peón de Liga, cuyo título posee en la ac-tualidad.

La temporada actual, en primera cate-goría, y contra equipos de mucha mayor potencia, no ha sido favorable a los porre-renes, que son colistas de las dos compe-ticiones que se están disputando.

Sus tres victorias han sido contra Nacio-nal (2 1), At. Baleares (1 0) y contra Sóller (3 2).

Todas ellas en campo propio, donde acaba de empatar con Antoniana. En este parti-do se alineaban ya en las filas porrerenes tres elementos que le ha cedido el Ma-lorca hasta fin de temporada.

Actualmente la aspiración del Porreras se concreta en suavizar su desfavorable clasificación, obteniendo un resultado de resonancia, como lo sería una victoria o un empate en el campo d' Eu Mayol, de donde salió vencedor algunas veces en las dos temporadas últimas.

Viene animado a ello, con esperanzas que tienen algún fundamento en el sor-prendente resultado que obtuvo el Nacio-nal, y en la posibilidad de que ciertas au-sencias de destacados elementos del Sóller presenten a éste debilitado de tal modo que pueda no ser extraño se produzca la sorpresa. Actúan en el Sóller buen número de elementos militares peninsulares y en esta época de permisos de Navidad no es extraño que se le presente bastante dura-la cuesta de Enero.

Continúan en el Porreras muchos de los buenos elementos con que contaba durante la temporada anterior, y su alineación ha-bitual es: Vidal—Moyá, Sellés—Ribas, Cu-nill (o Liras), Mora—Reus, Fiol, Suñer, Sempol, Font.

Contra ellos es probable presente el Sóller la alineación siguiente: Iglesias—Alomar, Porcel—Valls, Valle, Roca—Ribas, Fernández, Martínez, Cañellas, Pereira. Suplentes: Forteza, Pastor y Palou P.

El partido está anunciado para las 3'15.

REFLY.

COMPRARIA BICICLETA

en buen estado. Ofertas en esta Adminis-tración, anuncio n° 238.

VIDA RELIGIOSA

Movimiento de población en las Pa-rroquias de esta ciudad y subúrbios durante el año 1944

EN LA DE SAN BARTOLOMÉ

| Nacimientos | | Total. |
|-------------|----|--------|
| Niños. | 67 | |
| Niñas. | 61 | 28 |

| Defunciones | | Total. |
|-------------|----|--------|
| Hombres. | 47 | |
| Mujeres. | 63 | 110 |

| | | | |
|--------|---|--------|-----|
| Niños. | 4 | Total. | 116 |
| Niñas. | 2 | | |

Aumento. 12

Matrimonios 58

EN LA DE SAN RAIMUNDO DE PENYAFORT (PUERTO)

| Nacimientos | | Total. |
|-------------|---|--------|
| Niños. | 8 | |
| Niñas. | 8 | 16 |

| Defunciones | | Total. |
|-------------|---|--------|
| Varones. | 3 | |
| Hembras. | 7 | 10 |

Aumento. 6

Matrimonios 6

EN LA DE NUESTRA SEÑORA DE LA VICTORIA (HUERTA)

| Nacimientos | | Total. |
|-------------|----|--------|
| Niños. | 10 | |
| Niñas. | 9 | 19 |

| Defunciones | | Total. |
|-------------|----|--------|
| Varones. | 9 | |
| Hembras. | 11 | 20 |

Disminución. 1

Matrimonios 3

EN LA DE LA INMACULADA CONCEPCION (BINIARAIX)

| Nacimientos | | Total. |
|-------------|---|--------|
| Niños. | 1 | |
| Niñas. | 1 | 2 |

| Defunciones | | Total. |
|-------------|---|--------|
| Varones. | 3 | |
| Hembras. | 3 | 6 |

Disminución. 4

Matrimonios 2

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia Parroquial. —Hoy, viernes, día 5: Al anochecer se cantarán Completas solemnes en preparación de la fiesta del Misterio de Belén, que ha de celebrarse.

Mañana, sábado, día 6: En la misa de las siete y media, Comunión general para la asociación de Caballeros de Nuestra Señora de la Victoria. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con sermón por el Rdo. don Jerónimo Pons.

Por la tarde, a las cinco y media, Rezo di-vino; luego, rosario, canto de Completas en preparación de la fiesta de la Sagrada Fami-lia y conclusión de la Novena de Belén, con adoración del Divino Niño.

Domingo, día 7: En la misa de las siete y media, ejercicio en honor del Sagrado Co-razón de Jesús, propio de los primeros do-mingos de mes. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con música. Predicará el re-verendo D. José Morey, vicario.

Por la tarde, a las cinco y media, Rezo di-vino, y a continuación rosario, ejercicio en honor de la Sagrada Familia y Te-Deum. Seguidamente se empezará la Novena pre-

DE TEATROS

ALCÁZAR

Mañana, día de Reyes, estrenará el «Al-cázar» la espectacular producción musical de la «Metro Goldwyn Mayer» *Ciudad del Oro*, de la que son principales intérpretes Nelson Eddy y Jeanette Macdonald, reyes de la canción romántica.

En torno a estas dos máximas figuras se ha tejido un emotivo argumento del Oeste. California, con amplios vestigios de civili-zación española en su arquitectura, en su religión y en su folklore, es el marco en-cantador en que se desarrolla la cinta, que da ocasión a los dos grandes cantantes de lucir su magnífica voz.

Las más maravillosas melodías enlazadas con fragmentos de música clásica y sacra, entre estos el «Ave María» de Gounod enri-quecen la cinta.

No se crea por esto que el ambiente, los escenaríos, la ilación, hayan sido descuida-dos. Por el contrario, todo está a tono y se ha logrado por lo mismo una producción completísima en que todo coopera para que el éxito más rotundo corone sus proyec-ciones.

De complemento va una selección de asuntos cortos.

En las funciones del domingo el «Alcázar» tendrá el honor de presentar *Lady Hamilton*, una producción gigantesca y por-tentosa, con los famosos artistas Vivien Leigh y Laurence Olivier.

La vida azarosa o de aventura de esta ex-cepcional mujer, que procedente de las ca-ses más modestas logró encumbrarse hasta convertirse en la esposa de Lord Hamilton, inglés en la corte de Nápoles, y después en la compañera del gran almirante Nelson, es el motivo que ha servido a Alexander Korda para la producción de esta cinta, de espléndida realización.

paratoria de la fiesta de San Antonio Abad, cuya predicación está a cargo del Rdo. don Jerónimo Pons.

Lunes, día 8: A las siete y cuarto, durante la misa, ejercicio mensual dedicado a la In-maculada.

Viernes, día 12: A las siete y cuarto, tam-bién durante la misa, ejercicio mensual de-dicado a Ntra. Sra. del Pilar.

En la iglesia de la Visitación (Convento). —Mañana, sábado, día 6: Fiesta de la Adora-ción de los Santos Reyes; Por la mañana, Misa de Comunión y ejercicio en honor del Purísimo Corazón de María. Por la tarde, continuación del Octavario dedicado al Ni-ño Jesús, con particular solemnidad, pues se repetirá el canto de la Sibila y el de los Villancicos de Nochebuena.

Domingo, día 7. A las siete, Misa de co-munión para los Cofrades del Santo Cristo, y a las ocho y media otra para los Congre-gantes de María Inmaculada, (Sección Ma-yor).

En la iglesia de las MM. Escolapias. —Mañana, sábado, día 6: Fiesta en honor del Niño Jesús de Praga. Conclusión del Tri-duo de Cuarenta-Horas celebrado en su ho-nor: A las ocho, Misa rezada. A las diez y cuarto, Misa solemne, con sermón por el predicador del Triduo, Rdo. D. José Font y Arbós, y exposición de su Divina Majestad.

Por la tarde, a las siete y media, conclu-sión del Triduo eucarístico con canto del Trisagio angélico, sermón por el menciona-do orador, Te Deum, reserva y adoración del Infante Jesús.

Lady Hamilton, no sólo es unade las me-jores producciones de Alexander Korda si-no una de las obras de más fuerte interés anecdótico, una de aquellas cintas que apa-sionan extraordinariamente a todos los pú-blicos. Es además una de las películas de mayor coste, habiéndose gastado en sus majestuosos decorados una verdadera for-tuna.

Dos artistas del más sólido prestigio en-carnan las figuras centrales de este gigan-tesco film.

Vivian Leigh, la estupenda estrella, cu-yas cualidades interpretativas han sido mundialmente elogiadas y que ahora reali-za su creación cumbre, en un papel lleno de seducción. Laurence Olivier el mejor actor actual es su oponente, causando tam-bién sensación por la sobriedad y justeza de su interpretación.

Con todos estos elementos no es de ex-trañar que se haya conseguido una produc-ción de verdadera calidad y que constituya el más señalado acontecimiento de estos días.

De complemento se proyectará el emoti-vo film *Noche fantástica*, con Carlos Mú-ñoz, Isabel de Pomés, Paola Bárbara y Ma-riano Asquerino.

FANTASIO

Base del programa que anunciaba el «Fantasio» en las funciones de esta noche y mañana era el estreno del film francés *Su-blime perdón*.

Pero al no haber llegado esta película de la Península en el vapor de hoy ha obliga-do a la Empresa a variar totalmente la progra-mación que había formado para este local, reorganizándola con los elementos de que le era dable disponer.

En su consecuencia, hoy y mañana for-mará la base del programa el film *Lady Hamilton*, completado con algunos asuntos cortos.

Y el domingo, variará totalmente su car-terera, para dar paso al programa que ya se había confeccionado de antemano.

En los programas del «Fantasio» para las funciones de pasado mañana, domingo, fi-gura de base la producción nacional *Noche fantástica*.

Con esta nueva película que «Cifesa», la importante producción española, presenta al público, se acomete en España el primer generoso intento de cine analítico, realiza-do por el director Luis Marquina.

La acción se desarrolla en la costa cata-lana, y para ella el inspirado compositor Ruiz de Azagra compuso una canción ma-rinera de finísima melodía. Entre la música escrita exprofeso para *Noche fantástica* figu-ra también una sardana. Esta es la primera vez que se realiza una película larga locali-zada en un pueblo marinero catalán, cuyo ambiente tan sugerido y emotivo, no había tentado aún a los productores.

En cierta forma, *Noche fantástica* repre-senta, tanto en su parte argumental como en la interpretativa, el triunfo de la juven-tud. Se ha impuesto en nuestro cinema la juventud, cuya embajada ostentan figuras como Carlos Muñoz e Isabel de Pomés, que figuran en el primer plano del reparto de esta nueva realización.

El argumento de *Noche fantástica*, parece cortado a la medida de estas dos fig-uras. Y junto a ellas, Paola Bárbara, estrella de prestigio internacional y Mariano Asqueri-no, actor de ponderada sobriedad, abundan en los valores interpretativos de esta singu-lar producción.

Completará el programa la grandiosa pro-ducción musical de la «Metro Goldwyn-Mayer» *Ciudad del Oro* de la que son pro-tagonistas Jeanette Macdonald y Nelson Eddy.

¡GRAN BARATURA!

Calzados sólidos, finos y elegantes, directos de la fábrica al consumidor

Grandes existencias

PAYBEL

Grandes rebajas

PABLO NOGUERA, 7

Extenso surtido para caballero, señora y niño

Liquidamos calzados a mitad de precio